

ESTAFETA JACOBEO

AÑO 1, Nº 13. Boletín de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago en Navarra. Nov./Dic. 1992

SALUDA

Queridos amigos:

Faltan solamente 7 semanas para el comienzo del Año Santo Compostelano, ya estamos oyendo hablar mucho del «Xacobeo» o «Año Jacobeo», que es como llaman otros a este próximo año Jubilar.

Los días corren y hay mucho por hacer para que el Camino esté lo mejor posible, en cuanto a su estado de conservación y señalización, y los peregrinos tengan posibilidad de encontrar una adecuada red de albergues o refugios.

Va a ser un año importante en el que todos los socios debemos aportar un poco de nuestro trabajo para que cumplamos con nuestros objetivos de vigilar el trazado del camino y acoger y aconsejar a los peregrinos que pasan por Pamplona.

El Ayuntamiento de Pamplona ha decidido cambiar el destino del, hasta ahora, albergue de la calle Blas de la Serna 58 transformándolo en un piso para ancianos y no se sabe todavía donde se pretende instalar el futuro Centro de acogida de peregrinos.

Al menos sí sabemos que un albergue nuevo tendremos en Navarra, pero en la ciudad de Viana; Hacia mucha falta cambiar el que existía, nos alegramos todos.

Para profundizar en los temas de siempre como son «el Camino» y «los peregrinos» vamos a organizar unas «jornadas jacobeanas» en colaboración con otras Asociaciones, y muy especialmente con la de Estella que tendrán lugar en el mes de Diciembre y que deseamos sirvan para difundir nuestro mensaje como ambientación de la apertura de la «puerta Santa».

Tengo el honor de representaros ante la «Fundación Ministerio de Obanos» y aportaré la colaboración de nuestra Asociación para que el verano que viene podamos contemplar de nuevo la representación, y tal vez algunos participar en la misma actuando de peregrinos. El Camino en sus tramos navarros debe mucho de su fama reciente a esta villa jacobea por partida doble.

Es una suerte, para el Camino y para Navarra, poder «resucitar» el Misterio. Allí estaremos.

Con el saludo más cordial para todos.

Joaquín Ignacio Mencos

SUMARIO

Saludo	1
Paso a paso	1
Convocatorias	2
Colaboración	2
Vida de la Asociación	2
Otras Asociaciones	3
Lista de nuevos socios	3

PASO A PASO

Información

Dicen que estamos en la era de la comunicación. Muchas son las personas incomunicadas, mal informadas, desinformadas que en cualquiera de nuestros ambientes reclaman conocer más y mejor las cosas que le atañen. En el Camino de Santiago hay algo de esto.

Inconscientes aparte, es muy importante conocer el Camino antes de hablar, de escribir o de opinar de él. Es preciso saber sus características si se ha de recorrer. La información es necesaria.

La mejor información es el contacto vivo con alguien que lo ha pisado. Y que lo haya pisado recientemente porque los datos pueden cambiar de un año para otro, de un mes para otro. Pensemos en los peregrinos que cuentan, por ejemplo, con la existencia en la calle Blas de la Serna de Pamplona con un albergue para los próximos meses por constar así en las múltiples guías editadas.

Pero hay datos que raramente recogen en los materiales asequibles al peregrino. No ya algunos que parecen imposibles como el horario de misas o visitas a monumentos sino algunos como las características básicas de los albergues, la existencia de «fondas baratas» en el entorno, el nombre de las personas que atienden la información jacobea, la posibilidad de comprar ciertos artículos necesarios, la existencia de oficinas bancarias, son datos, repito, en este orden menor de la información, muy descuidados. Y son tan importantes.

A veces falta la información de fondo. Esas referencias al significado histórico de villas, templos, monumentos; a las personas que dedicaron parte o la totalidad de su vida a la peregrinación. En fin, la sustancia.

Que nadie haga de insensato en los próximos meses sin conocer el Camino. La posible masificación en algún tamo del año jacobeo puede complicar las cosas. Por eso, dediquemos el tiempo necesario antes en y después de la peregrinación a la tarea informativa. Y dediquen las instituciones afectadas los medios humanos, técnicos y económicos a la información. De una muy concreta como es la de a pie de camino, la señalización hablaremos otro día. Valgan estas líneas para insistir un poco en este aspecto del que tanto se habla y raras veces acierta: la adecuada, rápida y completa información.

Jesús M^e Ujué

CONVOCATORIAS

Noviembre

- Día 1 Campanas-Pamplona.
Día 8. Dancharinera-Elizondo.
Día 15 Elizondo-Santa María de Velate.
Día 22 Santa María de Velate-Pamplona.
Día 26 Asamblea de la Asociación, 7,30-8 de la tarde en la sala de la Caja de Ahorros Municipal.
Día 29. Pamplona-Puente la Reina.

Diciembre

- Día 6. Dancharinea-Elizondo.
Día 13. Vuelta de Ezcaba (acondicionamiento).
Día 20 Pamplona-Esparza-Galar-Beriáin-Pamplona (Acondicionamiento).

Pendiente de concretar: jornadas jacobeanas. Viernes o sábado.
Hotel Maisonave - Domingo, marcha.

Felices fiestas navideñas. Aunque recibiremos la tradicional tarjeta jacobea, nos adelantamos con el presente boletín. El 31 de diciembre se abrirá la puerta-Santa. Podemos ganar el jubileo. Felícísimo 1993, Año Santo. Que lo sea de verdad.

Teléfono de contacto para marchas 274199 y el que se dé en los anuncios de prensa

Estafeta Jacobea.- DEP.Legal NA 369 / 1991

Estafeta Jacobea.

Boletín de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago en Navarra.

Consejo Editorial: Junta directiva de la Asociación

Redacción y Administración:

Apartado 4020

31080 PAMPLONA

Dirige: *Jesús Tanco Lerga*

Ilustraciones: *Ernesto Rodríguez*

Las colaboraciones son gratuitas y de responsabilidad de sus autores.

Nº 13. Noviembre/ Diciembre 1992

COLABORACIÓN

CON PAN Y VINO SE HACE EL CAMINO

Los días 10-11-12 de Octubre nuestra Asociación estuvo en Burdeos en la zona de San Emilion, conocida por sus buenos vinos.

En un autobús nos trasladamos hasta Burdeos, donde nos esperaba nuestro amigo Hervé Fauvel, que nos hizo conocer esta bella ciudad. Llegamos a tiempo de visitar alguno de los castillos de la zona y catamos sus deliciosos vinos. Tuvimos una cena de hermandad con las Asociaciones de Quitania, Vitoria y Navarra, dormimos en el Castillo de Haut-Sarpe y tempranito el domingo hicimos una marcha entre La Sauve Majeure y Cadillac, donde fuimos recibidos por el Alcalde.

Visitamos la ciudad y tras cenar en el Castillo fuimos de cata de vinos de nuevo, al final ya no se sabía si el del 86 era mejor que el del 89, pues catamos todos los años y todas las cosechas, el ambiente era fenomenal.

A la mañana siguiente volvimos a Burdeos y pasamos la mañana visitando los monumentos más interesantes. Después de comer regresamos a Pamplona. Experiencia a repetir.

Maribel Roncal

VIDA DE LA ASOCIACION

Asamblea

El próximo día 26 de noviembre jueves, a las 7,30 en primera y, las 8 en segunda convocatoria se celebrará la asamblea general ordinaria de la Asociación. El orden del día contempla la memoria de actividades y aprobación de cuentas del presente año, el programa de actividades y presupuesto para el próximo, la integración en la Fundación Misterio de Obanos, el informe sobre implicaciones del ingreso posible en la Federación de Asociaciones de amigos del Camino de Santiago y el capítulo de ruegos y preguntas. Esperamos una concurrida y animada asamblea en la sala acostumbrada de la Avenida del Ejército, CAMP, de Pamplona.

Nuevo libro de Fernando Videgáin

Al reciente título del fundador de la Asociación Fernando Videgáin que trata sobre la brujería se tiene estos días el que versa sobre «La muerte en el reino de Navarra». Parte fundamental de la obra es el contenido de la conferencia que nos ofreció sobre el tema de la muerte en el Camino. Felicidades, Fernando, y a continuar en esta brecha de investigación que has emprendido. El libro se encuentra ya en las librerías al precio de 1.600,- pts.

Camino del Baztán

Volvemos otra vez al camino baztanés que recorreremos entre etapas. Es un camino que queremos especialmente y que atraviesa unos parajes tan hermosos que hemos andado con nuestros amigos de Aquitania. Según los avisos dominicales, las etapas son atractivas... y pasadas por agua. En un buen paraguas y buen humor. Luis M^a y los amigos de Elizondo se están portando fenomenal. Gracias.

Jornadas jacobeanas

Jornadas Jacobeas

Se han organizado -pendientes de concretar la fecha- unas jornadas de estudio para abordar aspectos interesantes del Camino. En principio va a haber tres mesas redondas sobre: El Camino físico, conservación y señalización, Refugios; albergues, albergueros y uso de la credencial, y la información a los peregrinos. Se empalmarán las jornadas de viernes y sábado con la marcha del domingo. Atención a la fecha que se anunciará oportunamente. Nos veremos en estas jornadas -preludio de 1993-.

Reuniones

Javier Biurrún y Ernesto Rodríguez han participado en una reunión de entidades jacobeanas celebrada del 5 al 7 de noviembre en Santiago sobre el próximo año jacobeano. Maribel Roncal fue a Santo Domingo de la Calzada a una reunión sobre Albergues. Nos queda la agradable sensación de Burdeos -10-12 de octubre- en unos días inolvidables con nuestros amigos franceses.

Muerte sentida

Ha fallecido la esposa de nuestro socio Francisco Burgos. Descanse en paz después de la peregrinación definitiva.

Boletín extraordinario

Todos los socios estáis invitados a colaborar en el boletín extraordinario que preparamos. Enviar a la dirección postal siguiente: Apartado 4020. 31080 PAMPLONA.

OTRAS ASOCIACIONES

Zaragoza

Los días 23, 24 y 25 de noviembre celebra la Asociación de Zaragoza un ciclo de conferencias. Lo abre su presidente (día 23) sobre su experiencia en el Camino (Alejandro Uli es multireincidente en el Camino). El 24, José Luis Los Arcos hablará sobre «La naturaleza que contempla y pisa el peregrino». El 25, Jesús Tanco cierra el ciclo con una intervención acerca de «Aragón en el Camino». Zaragoza marcha.

Vitoria

La dinámica y recién constituida Asociación de Vitoria nos ha invitado a una marcha en el túnel de San Adrián que termina en Zaldueño. La coincidencia con una nuestra programada en Baztán nos impidió la presencia física aunque sí estuvimos con el corazón.

Coordinadora-Federación

Las asociaciones de la Coordinadora -pronto Federación- están inquietas por el próximo año 1993. Se reunirán próximamente en una reunión en Santiago con una apretada agenda. Esperamos que se arreglen los múltiples problemas que se presentan al conjunto de Asociaciones.

Asturias

Asturias está de moda en el Camino. Todos queremos ir y pisar la bendita tierra asturiana y hacer el Camino del Salvador a Santiago. Problemas logísticos nos impiden hacer nada organizado hasta 1994. Pero gracias al empuje de Paco allí, de Andrés López y otros socios aquí, de la belleza del Camino y de los pioneros como Francisco Castrillo que lo ha andado e Ignacio Ruiz de la Peña; que lo pregona por todo el mundo, gracias al Principado que está muy sensible a lo jacobeano, Asturias pinta mucho en el Camino.

Nuevos Socios

Nombre	Provincia	Núm.
ARIZ BIDONDO, Santiago	48010 BILBAO	318
ECHEVERRIA JADRAQUE, Daniel	PAMPLONA	319
CANTALAPIEDRA VALIENTE, M ^a Puy	31200 ESTELLA	320
CORTES VIDARTE, José M ^a	31200 ESTELLA	321
GALDEANO LATORRE, M ^a José	31200 ESTELLA	322
ZUZA AGUINAGA, Luis	21240 AYEGUI	323
PEREZ ZUDAIRE, M ^a José	31200 ESTELLA	324
GOYEN DELGADO, Fermín	31020 BARAÑAIN	325
DU SEUIL, Freddy	9000 GENT	326
CISCAR ESCANDELL, Ignacio Javier	31008 PAMPLONA	327

